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1 ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO M~S DE DEZEMBRO DO
2 CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CI~NCIAS AGRÁRIAS DA
3 UNIVERSIDADE FEDERAL DO EsplRITO SANTO, REALIZADA EM DEZESSETE DE
4 DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E TREZE (17.12.2013), As TREZE HORAS E
5 TRINTA MINUTOS, REUNIU-SE NAS DEPEND~NCIAS DO AUDITÓRIO DO PRÉDIO
6 CENTRAL DO CCA-UFES, O CONSELHO DEPARTAMENTAL, SOB A PRESID~NCIA
7 DO PROFESSOR JULlÃO SOARES DE SOUZA LIMA, DIRETOR DO CCA.
8 ESTIVERAM PRESENTES OS SEGUINTES CONSELHEIROS: GERALDO REGIS
9 MAURI, VICE-DIRETOR DO CCA; ÉRIKA TAKAGI NUNES, CHEFE DO

10 DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; HENRIQUE MACHADO DIAS, CHEFE DO
11 DEPARTAMENTO DE CI~NCIAS FLORESTAIS E DA MADEIRA; HELDER DE
12 AMORIM MENDES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; SIMONE
13 PEREIRA TAGUCHI BORGES, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA
14 RURAL; TAis CRISTINA BASTOS SOARES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
15 FARMÁCIA E NUTRiÇÃO; ARIADNE MARRA DE SOUZA, SUBCHEFE DO
16 DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; THIAGO LOURENÇO PIRES, SUBCHEFE DO
17 DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; DIRLEI MOLlNARI
18 DONATELE, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA;
19 RENATO RIBEIRO PASSOS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE PRODUÇÃO
20 VEGETAL; JOSÉ Luis PASSAMAI JUNIOR, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
21 QUIMICA E FlsICA; JOSEVANE CARVALHO CASTRO, CHEFE DO
22 DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA; MILENE MIRANDA PRAÇA FONTES,
23 REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; HÉRCULES DA
24 SILVA MIGLlO E JOSÉ FRANKLlM CHICHORRO, REPRESENTANTES DO CCA NO
25 CEPE/UFES; VALÉRIA ALVES DA SILVA, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS
26 DOS CURSOS DE CI~NCIA DA COMPUTAÇÃO E SISTEMAS DE INFORMAÇÃO;
27 TATIANA TAVARES CARRIJO, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS
28 CURSOS DE GEOLOGIA, CI~NCIAS BIOLÓGICAS BACHARELADO E CI~NCIAS
29 BIOLÓGICAS LICENCIATURA; ANDRÉ GUSTAVO VASCONCELOS COSTA,
30 REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE FARMÁCIA E
31 NUTRiÇÃO; LUIZ ANTONIO BORGES JUNIOR, REPRESENTANTE DOS
32 COLEGIADOS DOS CURSOS DE ENGENHARIA INDUSTRIAL MADEIREIRA,
33 ENGENHARIA QUIMICA E ENGENHARIA DE ALIMENTOS; MARCUS DE FREITAS
34 FERREIRA, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE MEDICINA
35 VETERINÁRIA E ZOOTECNIA. AUSENTES, OS CONSELHEIROS MARCO ANTONIO
36 SARTORI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS;
37 ULYSSES RODRIGUES VIANNA, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS
38 CURSOS DE AGRONOMIA E ENGENHARIA FLORESTAL; ROBERTO COLlSTETE
39 JUNIOR, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE QUIMICA,
40 FlslCA E MATEMÁTICA; PAULO ALEXANDRE LOBATO, REPRESENTANTE DOS
41 SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. NÃO HOUVE REPRESENTAÇÃO
42 DISCENTE POR ESTAREM COM MANDATO VENCIDO DESDE 04/05/2013.
43 Havendo quorum, o senhor Presidente declarou aberta a Sessão. 1. Aprovação da ata:
44 1.1 Ata da 28 Reunião Ordinária do mês de novembro, realizada em 29/11/2013. \jD~:apor unanimidade.2. Expediente: O pr~ palavra.solicitoua \11'
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46 exclusão, a pedido da Comissão de Legislação e Normas, do seguinte assunto: 2.1
47 Processo nO23068.012520/2013-17 - Secretaria Administrativa do CCA - Acordo
48 de Cooperação Técnica entre a Unidades Públicas Federais para a Implantação do
49 Subsistema Integrado de Atenção à Saúde do Servidor Público Federal - SIAAS.
50 Parecer da Comissão de Legislação e Normas. 3. Pauta: 3.1 Resolução nO017/2013 -
51 "ad referendum" - O PRESIDENTE DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO
52 DE CI~NCIAS AGRÁRIAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO EsplRITO SANTO, no
53 uso de suas atribuições legais e estatutárias e com base no que consta no Processo nO
54 23068.022415/2013-88 - Departamento de Produção Vegetal e no parecer do
55 Conselheiro Carlos Alberto Manfrê, RESOLVE: APROVAR "ad referendum", o termo de
56 prestação de serviço voluntário da doutoranda em Produção Vegetal Tatiane Paulino
57 da Cruz para ministrar as disciplinas Fitopatologia Aplicada (DPV 05381) e Patologia
58 Florestal (DPV 05395), pferecida pelo Departamento de Produção Vegetal, totalizando
59 uma carga horária de 08 horas semanais, até o fim do período de 2013/02.CCA-UFES,
60 SALA DAS SESSOES, 09 de dezembro de 2013. PROF. DR. JULlÃO SOARES DE
61 SOUZA LIMA - Presidente do Conselho Departamental. Homologada por unanimidade.
62 3.2 Protocolado nO 23068.787406/2013-36 - CCA - Arildisson Nunes Ribeiro -
63 Solicita homologação dos nomes dos servidores Paulo Alexandre Lobato e IIson
64 Feriguetti Junior, titular e ·suplente, respectivamente, como membros representantes
65 dos servidores técnico-administrativos no Conselho Departamental por um período de
66 dois anos a partir desta data. Em discussão, em esclarecimentos, em votação.
67 Homologado por unanimidade. 3.3 Processo nO 23068.023785/2013-32 -
68 Departamento de Medicina Veterinária - Pro" Surama Freitas Zanini - solicita
69 afastamento do país no período de 10 a 22 de março de 2014, para participar de visita
70 técnica ao Instituto de Agroquímica e Tecnologia de Alimentos (lATA), em Valência, na
71 Espanha. A Conselheira Milene Miranda Praça Fontes, com a palavra, fez a leitura do
72 relato do Conselheiro Adésio Ferreira, com parecer favorável à aprovação. Em
73 discussão, em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.4
74 Processo nO 23068.024278/2013-16 - Departamento de Ciências Florestais e da
75 Madeira - Prot. José Eduardo Macedo Pezzopane - Solicita afastamento do país no
76 período de 30 de janeiro a 13 de fevereiro de 2014, para reunião de trabalho com
77 professores da Universidade de Córdoba, Espanha. O Conselheiro José Luís
78 Passamai Junior, com a palavra, fez a leitura do relato com parecer favorável à
79 aprovação. Em discussão, em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
80 unanimidade. 3.5 Processo nO23068.024406/2013-21 - Departamento de Ciências
81 Florestais e da Madeira - Prot. Gilson Fernandes da Silva - Solicita afastamento do
82 país no período de 30 de janeiro a 13 de fevereiro de 2014, para reunião de trabalho
83 com professores da Universidade de Córdoba, Espanha. O Conselheiro José Luís
84 Passamai Junior, com a palavra, fez a leitura do relato com parecer favorável à
85 aprovação. Em discussão, em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
86 unanimidade. 3.6 Protocolado nO 23068.003829/2010-65 - Departamento de
87 Ciências Florestais e da Madeira - Solicita homologação do nome do Prof. José
88 Eduardo Pezzopane como coordenador do Convênio UFES X Anglo Ferrous em
89 substituição ao Prof. Waldir Cintra de Jesus Junior. A Conselheira Ariadne Marra de
90 Souza, com a palavra, fez a leitura do relato~ Paulo de Tarso Ferro de 01'
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91 Oliveira Fortes com parecer favorável à aprovação. Em discussão, em
92 esclarecimentos, em votação. Homologado por unanimidade. 4. Comunicações: 4.1 O
93 Presidente informou o Protocolado n° 23068.785176/2013-71 - Secretaria
94 Administrativa do Gabinete do Reitor - Mem. Circo nO 29/2013-GR - Solicita aos
95 coordenadores de projetos gerenciados pela Fundação Ceciliano Abel de Almeida que
96 evitem o pedido de reembolso de despesas, pelQ fato desse procedimento afrontar os
97 princípios da Administração Pública. 4.2 O Presidente comunicou que enviou um email
98 do Chefe do Gabinete do Reitor, Prof. Edebrande Cavalieri, em que encaminha os
99 Referenciais de Acessibilidade que foram objeto de capacitação dos avaliadores do

100 INEP/Mec deste ano, e logo deverão ser objeto para avaliação nas visitas in loco dos
101 mesmos avaliadores, alertando que as orientações contidas nos referenciais deverão
102 fazer parte dos PPCs e do PDI da Universidade. 4.3 O Presidente informou que a
103 empresa responsável p~la instalação dos ares condicionados já chegou para iniciar os
104 trabalhos, disse que ao todo são 156 solicitações de serviço de instalação que foram
105 encaminhados à Direção pelos departamentos e setores do CCA. 4.4 O Presidente
106 comunicou que na semana passada estiveram no CCA 03 servidores da Prefeitura
107 Universitária, para fazer o estudo do redimensionamento da rede elétrica da sede do
108 CCA e na primeira avaliação serão necessários mais 03 transformadores. Disse que o
109 redimensionamento da rede elétrica é uma das metas para 2014. O Presidente
110 também solicitou que aos Departamentos que encaminhem para a Direção a demanda
111 elétrica por laboratório dos atuais equipamentos e dos futuros para que seja enviada à
112 Prefeitura Universitária para que seja feito o projeto da rede. 4.4 O Presidente
113 comunicou o Protocolado nO 23068.782992/2013-22 - Secretaria Administrativa do
114 Gabinete do Reitor - Mem. Circo nO028/2013-GR - Informando que a Administração
115 Central da UFES, por meio da Portaria nO1.605, de 02 de julho de 2013, estruturou
116 uma comissão responsável pela organização de atividades comemorativas ao longo do
117 ano de 2014, com diferentes eventos culturais, científicos e institucionais e para isso
118 convida a todos para participarem enviando sugestões de temas específicos e
119 relevantes, bem como nomes de possíveis palestrantes para o Ciclo de Conferências
120 em Comemoração aos 60 Anos da UFES, que acontecerá nos três Campi da
121 Universidade. O Presidente informou que as sugestões podem ser encaminhadas à
122 Direção para que sejam enviadas ao Gabinete do Reitor. 4.5 O Conselheiro Geraldo
123 Regis Mauri informou que a Universidade instituiu o Comitê Gestor Institucional,
124 denominado Comfor/Ufes, em que a Coordenadora Geral é a Profl. Fernanda Simone
125 Lopes de Paiva. Esse comitê institui a Política de Nacional de Formação Inicial e
126 Continuada para Profissionais do Magistério e da Educação Básica Pública na UFES,
27 só que para 2014 não há mais tempo para o CCA enviar projeto, somente há

128 possibilidade para o edital de 2015. 4.6 O Presidente informou que foram realizados
129 estudos com dados de todos os Centros da UFES, que resultou em duas teses sobre
130 Evasão e Retenção dos alunos, disse que com esses dados poderemos estudar e
131 tomar medidas para melhorar a permanência dos alunos na Universidade. 4.7 O
132 Presidente informou que o relógio de ponto já está sendo instalado no Campus de
133 Goiabeiras, mas não recebeu nenhuma informação de quando e quantos serão
134 instalados no Centro. Informou que já fez solicitação à Reitoria de sete aparelhos de
135 controle eletrônico do ponto para as dependências do CCA. 4.8 O Presidente informou
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que o vestibular acontecerá nos dias 19, 20 e 21/01, mas ainda não ficaram definidas
as salas serão utilizadas, tendo em vista que ainda não saiu o resultado de quantos
candidatos se inscreveram. Disse que vai procurar se informar com a CCV e depois irá
comunicar os departamentos. 4.9 O Presidente informou que os chefes imediatos que
estarão em férias no mês de janeiro deverão deixar todos os afastamentos de
servidores acertados, caso ocorram. Quanto à frequência, o Diretor irá assiná-Ia e
encaminhá-Ia ao Departamento de Gestão de Pessoas. 4.10 O Conselheiro Hércules
da Silva Miglio informou que o calendário do CEPE já foi aprovado e as reuniões
ordinárias serão terça e quarta-feira às 9 h da manhã. 4.11 O Conselheiro José Luis
Passamai Junior, com a palavra, informou que a turma de ZT2 foi criada com 14 vagas
- DQF05229, para o curso de Geologia e 13 vagas para o curso de Zootecnia e os
professores que irão ministrar as aulas serão Vagner Tebaldi de Queiroz, Adilson Vidal
Costa, Patricia Fontes. Pinheiro, Demetrius Profeti. Luciene Paula Roberto Profeti,
Alexandre dos Santos Anastácio, Pedro Alves Bezerra Morais, Gilberto Augusto de
Oliveira Brito e Hércules da Silva Miglio. A turma de Fisica - DQF05261, para o curso
de Geologia foi aberta com 15 vagas para atender a demanda solicitada. A disciplina
ficou aberta para matricula do dia 06 ao dia 13 de dezembro, porém nenhum aluno
procurou o Coordenador de Geologia para se matricular. 5. Palavra Livre: 5.1 A
Conselheira Tais Cristina Bastos Soares questionou se o docente em estágio
probatório pode ser chefe de departamento. O Presidente informou que a UFES aceita
o servidor em estágio probatório em cargo de chefia. 5.2 O Conselheiro José Franklin
Chichorro agradeceu à Coordenação Administrativa do CCA por ter trocado as telhas
que estavam quebradas no telhado no Viveiro na Área Experimental de Rive.
Comunicou também, que por falta de tempo a Comissão do CEPE não conseguiu
terminar a resolução de trata da Avalição Docente. Então sugeriu que os processos de
progressão ainda sejam feitas com base nas normas antigas. 5.3 A Conselheira Tais
Cristina Bastos Soares sugeriu que a planilha do PAAD, aprovada pelo Conselho
Departamental, seja reavaliada, principalmente com relação à carga horária semanal.
O Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão. Nada mais
havendo a tratar, eu, Josiléia Curty de Oliveira, Secretária Administrativa, lavrei a ata,
constando de 167 (cento e sessenta e sete) linhas, 4 (quatro) páginas e que, depois de
lida e achada conforme, será pelos se pres membros assinada.
Julião Soares de Souza Lima -
Geraldo Regis Mauri - ~
Adésio Ferreira - ~;
André Gustavo vasco~celo ta
Carlos Alberto Manfrê p.;
Érika Takagi Nunes - ,
Giovanni de Oliveira Garcia - .
Helder de Amorim Mendes -
Henrique Machado Di . { 11+--- ~
Hércules da Silva Miglio - ~~..;v
José Franklim Chichorro - 1}JJ..r.l1~(~\j~~
José Luis Passamai Junior - ~ j \J
Josevane de Carvalho Castro \,-D
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Louisiane de Carvalho Nunes -fi!:
Luiz Antônio Borges Juni~ - .D.M.: ./ / .
Marco Antônio Sartori - / 0/~ ~ ~ _ ,
Marcus de Freitas Ferreira - ~ ~
Paulo Alexandre Lobato - (' fJ.À
Paulo de Tarso Ferro de Orveira Fortes - ~ ~ (r UG~AJ1( ~~ ,4i7/t-OlJttçk)
Renato Ribeiro Passos - .(
Roberto Colistete Junior fJ;j/1li
Taís Cristina Bastos 50 res-
Ulysses Rodrigues Vianna, -)
Valéria Alves da Silva - Va.
Welington Ronildo Clarindo -
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